
ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE DU COMITE REGIONAL DE 

PROVENCE DE LA FEDERATION FRANCAISE DE BRIDGE 

 
SAMEDI 23 SEPTEMBRE 2023 à 9H30 à LA MPB D’AIX EN PROVENCE 

 
 

PRESENTS : 
P. CHARLES   – Président 

C. TEIL   – 1er Vice Président 
M. GOUBET   – Secrétaire Générale 
R. TORREGROSA  – Trésorier 

JM. HUC DE BAT  – 2ème Vice-Président 
 

MEMBRES DU CONSEIL REGIONAL : 
J. CLERC – JM. RIPOLL – J. GAMAIN – D. BOURDELET 
Absent excusé - A. DUROT 

 
PRESIDENT DE LA CRED – JF. ROSTAIN 

 
DELEGUES DE DISTRICT – G. GLEDEL – M. GOUBET – M. MOSSE – L. PAULEAU  
Absents excusés – C. ALLEVARD – D. BRAUD démissionnaire qui sera remplacé par JF. 

DENEL 
 

Vérificateur aux comptes – A. de VECCHI. 
 
Présence de M. G. BENIADA, Trésorier de la FFB représentant le Président F. RHIEM 

 
Le Quorum étant atteint : (4885x1/2) +1 = 2444 – Licenciés représentés 3712/4885, 

l’assemblée Générale du Comité de Provence de Bridge peut se tenir.  
 
La liste des Présidents présents ou représentés est jointe. P. Charles remercie tous les 

Présidents de clubs présents et les nouveaux qui ont été élus depuis la dernière 
assemblée. Il s’agit de : 

JC BERGAMELLI de VENELLES – A. AGERY de la CIOTAT – MH. GENSOLEN de 
GEMENOS F. DELY de GARGAS – D. VIDAL-SCHMIT d’AVIGNON – G. NADAL de 
MANOSQUE – J. GAMAIN de l’ECOLE DE BRIDGE de TOULON – C. HARDY d’ HYERES – 

B. PATERNE du LAVANDOU – P. BARRE de VITROLES. 
 

 
LECTURE DU RAPPORT Moral et d’activités. (voir document joint). 

 
Pas de question. Le rapport moral est voté à l’unanimité. 
 

PRESENTATION DU RAPPORT DU COMPTE-RENDU FINANCIER par le Trésorier  
R.TORREGROSA. (voir document joint). 

 



Mme A.LIPINSKA , Présidente du club de Carpentras demande à quoi correspond le 
financement des immobilisations d’un montant de 823 000€ ?  

 
R. TORREGROSA lui répond : « question sur les réserves et les immobilisations : 

dispose t-on de cet argent en trésorerie, comment sont valorisés les investissements ? 
Les réserves correspondent à la somme des bénéfices accumulées depuis la création du 
comité, et en simplifiant à la totalité de la trésorerie crée. Mais cette trésorerie a été 

utilisée, en 1er lieu en finançant les investissements (maison du bridge, ascenseur, 
mobilier, informatique, etc…). Ces éléments sont estimés en comptabilité à leur valeur 

d’achat diminués des amortissements, correspondant à leur dépréciation théorique 
(obsolescence, usage). Ces évaluations sont indépendantes de toutes plus-values 
potentielles. Le solde des réserves non investi se retrouve, en théorie, en trésorerie. 

L’emprunt de 86 000€ qui avait été fait pour l’achat du terrain et l’installation de 
l’ascenseur sera remboursé dans 27 mois. Le montant annuel de remboursement est 

de 35 000€. 
La maison du Bridge étant déjà payée, le prêt a été fait en partie pour l’achat du 
terrain car il y avait un bail emphytéotique de 99 ans avec la mairie et pour 

l’installation de l’ascenseur. 
 

Pour des raisons personnelles, M. TORREGROSA ne désire plus être trésorier, il le 
restera en tant qu’adjoint et c’est pourquoi une élection aura lieu pour ce poste. 

Il remercie Maéva PANNETIER, la secrétaire en charge de la comptabilité et il 
continuera de la former. 

 

A De VECCHI a procédé à la vérification des comptes qui lui avaient été envoyés par le 
Trésorier et contrôlé ensuite le 17 août 2023. Elle certifie les comptes tels qu’ils ont été 

présentés et sollicite leur approbation par l’Assemblée. 
 

Vote du rapport Financier à l’unanimité. 

 
R. PUICHAULT se présente (ancien Expert-comptable et Commissaire aux Comptes) au 

poste de Vérificateur aux comptes avec A. de Vecchi. 
 
Election par l’Assemblée à l’unanimité. 

 
ELECTION DU TRESORIER : P. VIAL candidat se présente. Actif dans une Banque à 

Marseille et Secrétaire au SET Club. 
 
Accord de l’Assemblée pour un vote à mains levées. A l’unanimité. P. VIAL est élu. 

 
Parole est donnée à G. BENIADA, Trésorier de la FFB  

Les élections à la FFB auront lieu l’année prochaine. Le mandat de 4 ans sera terminé 
et ce dernier aura été impacté par la crise du Covid surtout pendant la 1ère année où 
toutes les activités ont été arrêtées. 

2ème impact, la perte de 20 000 licenciés donc approximativement 2 000 000 de 
recettes en moins. 

 
Une décision a été prise, celle de ne pas couper les coûts drastiquement pour rester à 
l’équilibre dans les comptes de la Fédération car des investissements étaient 

nécessaires dans le bridge numérique, le développement informatique et 
l’enseignement. 



Investir pour le développement, des réserves d’argent avaient été faites les années 
précédentes, il était donc temps et normal de rendre en partie cet argent aux licenciés. 

Décision qui a été prise que l’on soit pour ou contre. Ces 2 dernières années le déficit 
de la FFB a été de 860 000€ en 2022 et autour de 1 000 000 € en 2023. La trésorerie 

disponible était de 4 000 000 € donc il reste à disposition 2 000 000€. Afin de restaurer 
les finances, une augmentation des tarifs est nécessaire pour les licences, droits de jeu 
et les compétitions pour les Experts de Divisions Nationales. Pour les « anciennes » 

Promotions, pas d’augmentation afin de les attirer en compétition. 
 

Dans le budget prévisionnel, il est prévu une trésorerie en excédent. 
Le programme élaboré prévoie plusieurs priorités : 

• Développement (perte de 8% de licenciés chaque année) il faut au moins 10% 

de recrutement dans chaque club par rapport au nombre de licenciés. Un réseau 
de Développeurs a été créé dans chaque comité. Pour la Provence, il s’agit de D. 

BOURDELET. 
• Investir dans l’enseignement avec pour objectif de former et d’initier les joueurs. 
• BRIDGE SCOLAIRE / Initier au plus tôt les jeunes en partenariat avec l’Education 

Nationale. Des démarches doivent être faites auprès des enseignants des 
collèges.  

 
JM. RIPOLL prend la parole et demande à ce que les Présidents de clubs soient 

informés de l’existence du Plan Académique de Formation (stage de 2 jours) à 
destination des professeurs de mathématiques. 
 

M. MOSSE demande à ce que les initiateurs scolaires participent à ce stage. 
 

P. CHARLES informe l’assemblée que M. GOUY viendra 2 jours (octobre et avril), la 
formation qu’il dispensera sera dédiée aux professeurs de mathématiques intéressés 
par le Bridge Scolaire. 

K. BARALE est la coordinatrice pour l’académie Aix Marseille auprès de M. GOUY. 
JL. CARUSO, Président de CARRY LE ROUET nous informe qu’il a ouvert son club à 

d’autres jeux de cartes, contrée, tarot et qu’ils ont recruté de nouveaux joueurs de 
bridge. 
 

DEVELOPPEMENT – Présentation de D. BOURDELET en charge au comité. Elle nous fait 
part de la construction de son réseau de « développeurs » et les réunira par district 

prochainement.  
P. CHARLES informe les clubs qui désirent être aidés dans leur prospection, projet ou 
manifestation, le comité pourra les aider. 

A. LIPINSKA (Carpentras) fait remarquer que les tournois sur internet sont nombreux 
avec dotation de points, qu’il manque des tournois le soir et qu’elle n’est pas d’accord 

pour recruter des joueurs actifs ou des étudiants qui iront jouer sur internet. 
P. CHARLES lui répond que les joueurs qui sont encore dans la vie active ne peuvent 
jouer que le soir ou le week-end et qu’il a demandé à ce que la salle du R.René 

disponible les mardis et jeudis puisse être utilisée et ouverte le soir. 
Remarque sur le fait que la FFB offre de nombreuses possibilités sur Internet et donc 

que les joueurs délaissent les clubs. Réponse : Même si les bridgeurs jouent sur 
Internet depuis le confinement, les tournois de l’après-midi ont repris mais il est vrai 
que le soir, de nombreux clubs ont fermé. 

Autre remarque d’une présidente de club qui n’est pas d’accord pour initier ou former 
des futurs joueurs alors que ces derniers iront jouer sur Internet Réponse de PH. 



CHARLES qui informe que nous n’offrons pas assez de possibilités de jeux le soir ou le 
week-end. 

Mme PASCAL de SAUSSET les PINS informe que son club est ouvert le samedi après-
midi mais que le tournoi du soir n’a jamais fonctionné.  

Intervention de G. BENIADA : La FFB, dans ses statuts doit développer le bridge sous 
toutes ses formes. Le bridge numérique est une réalité avec des plateformes telles que 
BBO, Réal Bridge ou IntoBrigde.  Ces plateformes ont été intégrées au site de la FFB 

pour permettre de canaliser les joueurs et de les relier aux clubs proches de leur 
domicile. Il y a une grande complémentarité possible entre le bridge numérique et celui 

en présentiel. 
A. De VECCHI remarque qu’il faut garder le bridge numérique car c’est l’avenir pour les 
jeunes qui maîtrisent tous les outils informatiques (ordinateurs, smartphones, etc….). 

 
Question de J.M. RIPOLL : Qu’apporte l’indice de compétition ? et fait remarquer que 

les Dames sont avantagées puisque les Points de Performance sont distribués dans des 
compétitions (DN) que les hommes ne peuvent jouer. 
P. CHARLES fait remarquer qu’avec l’augmentation des tarifs pour les compétitions DN, 

les joueurs parisiens eux aussi sont avantagés par rapport aux Provinciaux qui doivent 
se déplacer. 

- L’Indice de Valeur représente la force du joueur, 
- l’Indice de Compétition représente le classement réel des joueurs qui font de la 

compétition. 
Des ajustements seront faits car il existe des incohérences. 
H. DEFRANCHI nous informe que cet Indice de Compétition est une bonne chose car 

c’est plus représentatif du niveau des joueurs. Pour les compétitions, il existe des 
fourchettes et certains joueurs ont des difficultés à s’inscrire (Indice 45) mais le comité 

est présent pour y remédier. 
A. LIPINSKA demande pourquoi la FFB n’a pas envoyé un mail informatif de ce 
problème. 

H. DEFRANCHI lui répond que le comité et son Directeur des compétitions sont à la 
disposition des joueurs qui rencontrent des difficultés. 

 
Le thème de la Formation est abordé avec les outils que la FFB met à notre disposition. 
 

P. CHARLES rappelle que le Comité forme les enseignants et que le stage de monitorat 
est gratuit. Il demandera au conseil de bien vouloir étudier la possibilité de rendre 

gratuit le stage d’arbitre de club. 
 
Les logiciels FFB Club Net et Magic Contest seront remplacés, dans un délai de 2 ans, 

par un nouveau logiciel.  
G. BENIADA le confirme et informe qu’une étude est faite également sur l’utilisation de 

Tablettes pour les enchères (plus de boîte d’enchères, de chariot, de duplication). Le 
test pour le jeu de la carte sur cet outil a été fait mais il a été moins concluant. Une 
tablette coûte environ 200€ et sera adaptable avec le nouveau logiciel. 

V. STREICHER signale que dans son club, 2 joueurs ont été formés pour le remplacer 
dans l’organisation des tournois et qu’il faudra recommencer si le nouveau logiciel est 

installé. 
P. CHARLES lui répond que le comité organise des stages pour les moniteurs, d’arbitres 
(quand le code change) donc que des stages seront organisés quand la mise en place 

de ce nouveau logiciel sera effective. 
Il remercie les Présidents afin qu’ils sensibilisent leurs joueurs pour l’inscription à la 

compétition « Challenge » : 3 – Hiver – Printemps et Eté par Paires et par Quatre. 



 
J. F. ROSTAIN : Président de la CRED. Bonne ambiance dans les clubs. Très peu de cas 

jugés en conseil d’éthique. Il faut rappeler que la courtoisie est primordiale dans un 
club. 

 
Question de J. CLERC concernant l’initiation 2ème année. Seules 38 leçons ont été 
éditées. Se rapprocher de J. GAMAIN pour la suite. 

PERFECTIONNEMENT pour Tous : une réunion avec l’UNIVERSITE du BRIDGE aura lieu 
prochainement. 

 
PALMARES DU COMITE : (voir document joint). P. CHARLES félicite tous les joueurs qui 
sont allés en Finale Nationale à Paris. 

 
REMISE DES DIPLOMES aux arbitres, aux moniteurs, aux arbitres de comité (voir 

document joint) 
 
G. GLEDEL pour sa nomination au grade d’Arbitre Fédéral. 

 
PRIX DU PRESIDENT : décerné à M. F. ESPIC de Morières pour son intervention (2 

émissions) sur RADIO FRANCE BLEUE. 
 

MEDAILLES du COMITE –  
- BRONZE – Délégués de District – ALLEVARD – MOSSE – PAULEAU – BRAUD 
- ARGENT – Arbitres – P. DURAND – G. GLEDEL – G. SCARSI – C. TEIL 

- OR – J. GLADIEU (P. MARTIGUES) – J. GAMAIN – JM. RIPOLL 
 

MEDAILLES DE LA FEDERATION remises par G. BENIADA 
 

- B. REBIBO – Initiatrice scolaire 

- R. TORREGROSA – Trésorier du Comité. 
 

P. CHARLES remercie G. BENIADA pour sa présence et le félicite pour son travail au 
sein de la FFB. 
 

Remerciements et remise d’un cadeau à H. DEFRANCHI, Directeur des compétitions 
depuis 20 ans pour son départ à la retraite. 

 
P. CHARLES remercie tous les Présidents présents et clôt cette Assemblée Générale à 
12 h. 

 
 

LA SECRETAIRE GENERALE                                                       LE PRESIDENT  
 
 

Marie GOUBET                                                                          P. CHARLES 
 

 


